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近年来，宁波喜欢健身的人群逐步增加，但从全
国来说，宁波仍是一个健身消费相对较弱的城市。据
了解，目前，宁波1000平方米以上的健身场馆约80
家左右，200平方米的健身工作室有数百家。很多城
市的健身场馆会经营到晚上11点，但宁波的健身场
馆大多晚上9点左右就打烊了。占宁波市场份额八成
以上的品牌被外来资本收购，外来资本入局将给宁波
健身行业带来怎样的影响？

近日，记者来到天一广场的美日健身中心询问办
卡价格，工作人员出示了一张由金吉鸟下发的价格
表。记者发现，纯健身的单店一年卡、两年卡、三年卡
分别上涨到了1380元、1880元、2180元，私教价格也
从2月开始上调了10%。

业内人士认为，短期内价格上浮并不能影响未来
市场竞争。“健身俱乐部的飞速扩张，得益于会员制、
预售制带来的资金流和房产商的免租金政策。”一位
业内资深人士告诉记者，我国健身俱乐部的盈利模式
高度依赖于预售期和开业初期的现金流，收入主要来
自于会员费、私教课程收入、健身周边产品的销售收
入。

会员费基本是一家健身俱乐部的预售收入，也是
新开业健身俱乐部非常重要的一笔现金流，大大减少
了投资新店所需要的前期资金投入，也减少了开设新
店的风险。如果预售收入严重低于预期，公司可以选
择终止这家店面的开业来止损。

许多办过健身卡的人都有这样的体会：办了卡后
刚开始去得频繁，但后来一年也去不了几次，这给健
身俱乐部提供了低价吸引用户办卡的发展模式，但低
价策略到底能走多远呢？

业内人士认为，低价策略的“野蛮生长”方式在健
身俱乐部发展的前期可行，但难以可持续发展。金吉
鸟这次接手后上调价格也是考虑到这一原因。因为
低价策略虽然加快了行业发展，但同时也带来了隐
忧。如果店铺免租到期，或租金上涨过快，或自身运
营没有快速适应市场变化，导致资金链吃紧，都有可
能带来不良影响。在消费需求多元化的今天，健身行
业要以差异化路线为立身根本，深挖消费潜力，注重
服务质量和满足个性化要求，才能经久不衰。

低价策略能走多远

中国健身产业虽还处在早期的资本厮杀
和行业整合阶段，但投资与并购正在成为业界
的一个趋势，2017年已发生了多宗并购事件。

2017年3月，上市公司贵人鸟以近27倍
溢价收购威康健身100%股权，27亿元“土豪”
式收购远远超出了市场预期。同时，开了A股
市场健身类资产重组的先例。

2017年5月，青鸟体育宣布战略投资并控
股长三角地区健身品牌——星洲健身，双方将
联合投资成立青鸟智慧健身运营公司。青鸟
体育将在3年内开设200家店，其中包括50家
直营店，50家托管合作店，100家加盟店。

2017年8月，浩沙健身宣布完成对超越･
诺伯曼的战略投资，双方将联合成立北京浩越
健身管理有限公司，负责超越健身、诺伯曼运
动会馆两大品牌的全国扩张和经营管理。

金吉鸟健身这次大手笔并购，可以说拉开
了2018年健身行业资源整合、集团化发展的
序幕。

业内人士认为，并购将加速健身行业整
合，未来有望诞生有品牌、有规模、有完整业务
体系、有服务能力的大型企业，这将有助于提
升整个行业对消费者的服务品质，从而推动中
国大健康战略的发展。对于投资方来讲，并购
有利于削减巨大的竞争成本，在强化核心业务
的同时拓展新业务，从而形成规模效应，甚至
掌握行业定价权和话语权。对于被投资方来
讲，能够让原有高管团队获得套现通道，还可
以降低经营成本，获得更好的发展空间。

健身产业迎来并购潮
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宁波美日健身。


